

平成二十七年三月十七日提出
質問第一四三号

辺野古新基地反対の座り込み行動に対する政府の過剰・異常な監視に関する質問主意書

提出者 仲里利信

辺野古新基地反対の座り込み行動に対する政府の過剰・異常な監視に関する質問主意書

名護市辺野古新基地建設に反対する沖縄県民が、キャンプ・シユワーブのゲート前で行つてゐる座り込み行動に対し、政府は、二十四時間の監視体制を敷くとともに、強権的にテント撤去を求めるなど、道路管理者として過剰・異常としか言いようがない対応を行つてゐる。このため、沖縄県民は、政府に対し強い不信感と憤りを募らせている。

そこで、以下お尋ねする。

一 道路を不法に占用してゐる事例で、国や県、市町村の道路管理者が三交代の二十四時間体制での監視等業務として、監視（巡回、現場の確認、集会での発言者や発言内容等のチェック、市民集会等の情報の収集、写真の撮影等）、報告（現場で収集した情報等を北部国道事務所から逐一総合事務局開発建設部経由で国土交通省に報告）並びに監督（理由や方針が一切示されないまま政府から上意下達の形で一方的な指示が行われる）という行為を行つた事例はあるか。

二 上記一の監視等業務は、いつ、誰から、どのような内容、形及び権限で行われることになったのか。

三 国道上にはみ出している看板や、国道を不法に占拠してゐるブロック塀等に対し、これまで週一回の

パトロールで指導したり、話し合いを重ねて穩便に処理してきたものと承知しているがどうか。キャンプ・シュワーブのゲート前の座り込み行動とそのテントに対しては、昨年の六月から今年の二月二十四日までは前述の穩便な処理を行つていたのではないか。

四 なぜ、キャンプ・シュワーブのゲート前の座り込み行動に対して、二月二十六日から終日（二十四時間）にわたり、道路管理者が通常行わない監視等業務を行うのか。

五 東京霞が関の経済産業省前で市民が座り込みを続けている「脱原発テント」は、二〇一一年九月に設置されたと承知しているが、このテントも不法な占拠の事例ではないか。この事例と今回のキャンプ・シュワーブのゲート前の座り込み行動とは何が異なつて、二十四時間の監視等業務となるのか。

六 被災自治体支援班（リエゾン）の本来の役割と職務権限は何か。現在、沖縄総合事務局にリエゾンが派遣され、キャンプ・シュワーブ前の監視や国道事務所職員の指導・連絡調整等に当たつていると承知しているが、今回のリエゾンの派遣の目的と役割、業務内容は何か。被災が発生していない沖縄県にリエゾンを派遣する必然性は何か。被災地の誰からリエゾンの派遣要請があつたのか。

七 リエゾンが県民はおろか北部国道事務所の職員を監視していると承知しているがどうか。特に国土交通

省の指示どおりに職員が動いているか、その動向や勤務評価を三十分毎に求めていると承知しているがどうか。

八 人事院規則によれば、毎月の残業時間が百時間を超えた職員は、健康診断を受けさせないといけないことになつてゐるが、沖縄総合事務局北部国道事務所職員（同事務所に併任発令されている他の部署の職員も含む）で、二月二十五日以降、百時間を超え残業を強いられている職員は何名いるか。その職員は健康診断を受けているか。

九 沖縄総合事務局の北部国道事務所や開発建設部の職員は、本来の業務ではない監視等業務に二十四時間体制で、しかも三日交代のローテーションで強制的に従事させられているため、本来の業務に支障を來すとともに、心身に過重な負担となつて体調不良を訴え、さらには家族から県民を敵にするのかと問い合わせられるなど窮地に陥つていると承知しているがどうか。

十 県民に敵対的な行動や民意を蹂躪する行為を強いられている北部国道事務所の職員の士気は急速に低下し、職場内はとげとげしい雰囲気に覆われていると承知しているが、早急に二十四時間の監視体制を解消するべきではないか。

十一 三月四日に、沖縄総合事務局開発建設部所属で沖縄本島在住の職員に対し、北部国道事務所の併任発令を行つたと承知しているが、この併任発令の理由と目的は何か。

十二 キャンプ・シュワーブのゲート前で座り込み行動を行つてゐる県民に対して、強権的に立ち退きを迫つたり、勧告・指示を行うなど、ことさらに県民との対立をあおるような過剰で異常な対応を直ちにやめ、これまで道路管理者として県内で行つていた緩やかな対応を行う考えはないか。
右質問する。